

# Estado32

**EDITORIALES**

19 de Enero del 2020



# ESCENARIOS 2021...

## Sucesión adelantada

Desde hace tiempo ya, las fiestas de "cumpleaños" han servido como un motivo para demostrar el músculo político.



**JOSÉ NARRO CÉSPEDES,**  
SENADOR.

*Tengan paciencia, pronto AMLO pacificará al país".*

De esta manera, de manera velada, aunque no tanto, significan "destapes" de aspirantes a algún cargo o la manifestación de las intenciones políticas.

Claro, sin decir abiertamente que buscan algún puesto político, la identidad de los invitados dan toda la pinta de lo que se busca.

Así, ADOLFO BONILLA GÓMEZ ha reunido ex gobernadores del PRI, a los dirigentes del PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano.

De igual manera, JOSÉ NARRO CÉSPEDES logró reunir a todo el Frente Popular de Lucha de Zacatecas, al dirigente estatal del PRD, ARTURO ORTIZ MÉNDEZ, el ex-procurador AQUILES GONZÁLEZ NAVARRRO, entre otros.

Pero también hay otros que se meten a la escena de la sucesión, como la secretaria de Energía, Norma ROCÍO NAHLE GARCÍA, quien no dijo ni sí ni no, pero de pasadita le da una raspadita a DAVID MONREAL ÁVILA, al decir que los programas no deben de utilizarse para promoción personal.

Eso sí, al momento, todos los aspirantes hablan de una cosa, que el objetivo sea trabajar por Zacatecas, a ver si lo cumplen.

### EL PALACIO DE LA MALA NOCHE

La "grilla" arreará en el Poder Judicial. En los pasillos del frío edificio del Palacio de la Mala Noche ya todo en rumor, pues se acerca una elección. Los Magistrados se preparan para elegir al sucesor de ARMANDO ÁVALOS ARRELLANO que, según sus críticos, hizo -un buen trabajo- en el Tribunal Superior de Justicia en el Estado (TSJE), para la mayoría dignificó el trabajo en el Poder Judicial.

¿Pero quiénes buscarán llegar? Si no han cambiado de parecer, la baraja de aspirantes se redujo a sólo dos Magistrados: CARLOS VILLEGAS y el polémico ARTURO NAHLE que poco ha respetado las reglas de no promoverse. Algo pasó, que EDGAR LÓPEZ, mejor decidió hacerse a un lado y sumarse con su amigo CARLOS. ¿Habrá ya línea para los Magistrados?, el deseo, en el Poder Judicial es de que no, han entendido los cambios que, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha impulsado.

De manera que, si no hay intromisión del Poder Ejecutivo, como suele ocurrir, será una elección tranquila, de buena fe y entre Magistrados, pero si alguien intenta cargar los dados, entonces, las diferencias estallarán, por supuesto, la apuesta es a la unidad en el Poder Judicial.

Así las cosas, el edificio de la Mala Noche se prepara para elegir al nuevo Magis-

trados Presidente que tomará las riendas que dejó ARMANDO ÁVALOS, pero que además, tiene la responsabilidad de impulsar las grandes reformas judiciales que están por venir, evitar la corrupción entre los jueces y Magistrados, pero sobre todo, tener un Poder Judicial fuerte y autónomo.

¿CARLOS VILLEGAS o ARTURO NAHLE?, esa es la cuestión. Uno que se ha mostrado institucional, otro, que siempre anda por la libre y cuestionado, por arribar sin tener méritos ni carrera judicial. Al final, los Magistrados decidirán, ojalá y no haya línea desde el Poder Ejecutivo... No descarte tampoco que surja un "caballo negro".

### REFORMAS DE GRAN CALADO

Por hoy olvidemos las domingueras como la presunta rifa del avión presidencial, la tómbola de los delegados del seguro social y dejemos atrás la percepción de inseguridad del INEGI y que SAÚL MONREAL les diga que tiene otros datos, y mejor adentrémonos a comentar los eventos que protagonizan las figuras zacatecanas en la Cuarta Transformación, como así lo hicimos al paso de ROCÍO NAHLE GARCÍA por su tierra y como también destacamos juntos a los aspirantes a gobernar el estado DAVID MONREAL, ADOLFO BONILLA y ULÍSES MEJÍA.

Imposible que en este escenario pase desapercibido el acontecimiento del miércoles en el Senado de la República, cuando RICARDO MONREAL, presidente de la Junta de Coordinación Política, recibió en su echadero nada más y nada menos, que a la Secretaría de Gobernación, OLGA SÁNCHEZ CORDERO; al Consejero Jurídico del Ejecutivo, JULIO SCHERER IBARRA; y al Fiscal General de la República, ALEJANDRO GERTZ MANERO, a quienes les dijo, palabras más palabras menos, "el Senado no se puede hacer cargo de una iniciativa sin consenso y producto de los desencuentros en el gabinete." Les rechazó o se negó a recibir el proyecto de reforma en administración y procuración de justicia que pretende la creación de una superfiscalía.

En actitud respetuosa y con diálogo propositivo y más receptivo, a GERTZ MANERO y SCHERER el zacatecano de plano les pidió que se pongan de acuerdo y entonces platicamos. Más todavía, MONREAL ventiló que habló con el Presidente de la Corte, ARTURO SALDIVAR, quien le reclamó no lo hayan tomado en cuenta y que tampoco habían convocado al Secretario de Seguridad, ARTURO DURAZO, de manera que no les aceptó la iniciativa

porque no están de acuerdo en el Poder Judicial ni con Durazo.

Desde luego, hay que valorar que este inusitado episodio debe ser interpretado como demostración de autonomía del Poder Legislativo ante el Poder Ejecutivo, pero además, refleja que en este escenario de transición hacia la Cuarta Transformación las críticas se esgrimen con razones jurídicas y esencias políticas, y que MONREAL ÁVILA asumió entera responsabilidad legislativa, amen de exhibir potencialidad política y oportuna advertencia para evitar fracturar la ruta de las transformaciones. O sea, no se trata de rompimientos que a ese nivel serían sumamente peligrosos y amenazantes de una división interna, sino que se previenen errores jurídicos que le restarían solidez a la reforma y promoverían una grave vulnerabilidad ante presiones internas y externas y sobrevendría un quebrantamiento de la institucionalidad y constitucionalidad, lo que a toda costa debe evitarse, como así procedió el exgobernador zacatecano.

Lo relevante aquí, es que no hubo desencuentros y los cuestionamientos a la iniciativa se entendieron y atendieron por el Fiscal General y el Consejero Jurídico de la Presidencia, quienes ahí mismo ofrecieron a los Senadores que regresarán el primero de febrero para someter el nuevo plan al Poder Legislativo. Y es que RICARDO MONREAL tiene razón, ¿cómo reformar la Ley de Amparo sin Consultar a la Suprema Corte?

### Y QUE SE ENOJA SAÚL MONREAL

Se está perdiendo la confianza en las encuestas del INEGI, hace unos días coloca

**El 31** de enero el Tribunal Electoral de Justicia en el Estado (TSJE) deberá tener ya un nuevo Magistrado Presidente que impulse las nuevas reformas al Poder Judicial que se están cocinando

nuevamente al municipio de Fresnillo en la quinta posición como ciudad con percepción de inseguridad, cuando el presidente municipal SAÚL MONREAL ÁVILA, no hacía más de una semana que declaró que había disminuido 39% los delitos, cifras oficiales de la federación, señaló en su momento.

Una vez que apareció la encuesta, dijo que las respeta, pero son un tanto erróneas, esto mismo era el sentimiento de otros alcaldes, JOSÉ HARO DE LA TORRE Y GILBERTO DÉVORA HERNÁNDEZ, sobre todo sus secretarios de gobierno DANIEL RAMÍREZ Y ANASTASIO SAUCEO, respectivamente, aun cuando no lo dijeron abiertamente, siempre tuvieron ciertas dudas de cómo se realizaban las mediciones.

### NO PEGÓ SU LLAMADO

El Municipio de Fresnillo, en dos semanas consecutivas ha estado marcando la agente estatal, primero cuando su Alcalde, declaró que la fiesta de cumpleaños de otro fresnillense era un claro acto anticipado de campaña, luego al hacer el llamado a un pacto de serenidad política a los aspirantes a la gubernatura, incluso su departamento de prensa emitieron un comunicado marcado con el número 1692, al respecto



Geovana Bañuelos

## Denegri y la libertad de prensa

Carlos Denegri es la historia de la prensa y el poder en el México pos-revolucionario. Enrique Serna plasma su lúgubre legado en la novela no ficción "El vendedor de silencio", editorial Alfaguara.

**L**a trepidante obra nos adentra en el lado más oscuro del ser humano, un protagonista "intoxicado del poder" que funge como paladín de las altas esferas del presidencialismo absoluto. Personaje que ensalza los rituales de la política mexicana.

La obra transcurre en dos vertientes: el perfil psicológico de la cultura patriarcal en constante vejación hacia la mujer y el amasiato entre los medios y los gobernantes. Enrique Serna advierte: "No sólo los políticos podían hacer demagogia, también los periodistas".

El autor del "Seductor de la Patria" nos muestra las turbulentas e intrincadas relaciones sentimentales que acababan en las abominables fauces del machismo

procreado por una infancia oscura.

La audaz, ágil y chispeante narrativa plasma al político que necesita verse reflejado en las notas diarias, en el ropaje de la vanidad. En tanto, el periodista requiere sentirse miembro de la elite del poder, la aceptación del gobernante. Embriaguez de egos.

En uno de los capítulos, Serna narra el encuentro entre Denegri y Leobardo Reynoso. Sin pudor, el mercenario periodista le dice al gobernador zacatecano: "Usted decide cuál artículo quiere que publique. El primero es gratis, el segundo le saldría en cincuenta mil pesos". ¿Política ficción?

"El vendedor del silencio", es el dossier de cuarenta años de censura y conveniente cercanía entre periodista y el régimen que gobernó prácticamente todo el siglo XX, donde la máxima era "tener poder para poder tener".

Surgen las siguientes interrogantes: ¿Qué ha cambiado entre prensa y poder? El embuste, el pago de favores, la lisonja, el chisme, el desprestigio, la plataforma política, el lucimiento personal, la nota informativa como manipulación de las masas ¿quedaron atrás? ¿Las redes sociales son una alternativa para la libertad de expresión? En la actualidad, existen medios más críticos e independientes, ¿por qué México es uno de los países con mayor riesgo para ejercer el periodismo?

Una prensa crítica y veraz, sin sesgos políticos, contribuye a consolidar la democracia y a visibilizar los grandes problemas del país. De igual forma, el pleno ejercicio de la libertad de expresión en los medios, dan voz al pueblo y demandan a que los gobiernos tengan oídos.

Denegri "era la pluma mejor pagada" y también el reportero más vil. Era el vocero de un gobierno totalitario, donde "la lucha por el poder y el dinero sólo juegan limpios los perdedores".



Mario Caballero

## Los destapes

El calendario electoral del proceso 2020-2021 parece aún lejos. Será el siete de septiembre cuando formalmente abra la contienda con la declaratoria por parte de Presidente del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas.

**S**in embargo, apenas inició el año 2020 ya los destapes, aunque los disfracen de cartas, comidas o pactos, están a la orden del día, y apenas van 19 días. Falta mucho por ver.

El primero de ellos fue el Coordinador Nacional de Ganadería David Monreal Ávila, quien en sus redes sociales publicó una carta de buenas intenciones, pensando en la candidatura al gobierno de Zacatecas, en la que llamó a pensar y actuar por Zacatecas "desde la reconciliación".

Ahí escribió que el tiempo es hoy y ahora, por lo que se dijo convencido que la lucha "es por los humillados y los ofendidos, por quienes no tienen nada y por quienes han perdido todo".

Cerró su carta diciendo que "Llegó la hora", y que va a actuar con responsabilidad, con compromiso y sin bajar la guardia. Pero lo que no escribió es que va a seguir usando programas federales en beneficio propio.

El segundo fue Adolfo "Fito" Bonilla, quien luego de que el 12 de enero cumplió 48 años, aceptó la realización de un acto multitudinario de celebración, con la presencia de miles de zacatecanos.

Fue el único orador y estuvo acompañado por los dirigentes estatales de PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, sin faltar el dirigente estatal del PRI, Gustavo Uribe.

El mensaje claro del apoyo de la fuerza priista fue la presencia de la esposa del gobernador, Cristina Rodríguez de Tello, quien acudió al evento generando una amplia expectativa política en su favor.

Ahí, Bonilla llamó a la unidad de los zacatecanos y a construir sin divisiones para trabajar en torno al gobernador Alejandro Tello. Las cosas largas fueron de los otros aspirantes de su partido. Puede perfilarse una gran alianza de partidos en torno a esa figura.

El último, hasta ahora, fue el Senador

José Narro, quien este viernes 17 de enero, cumplió 61 años y lo celebró con una comida con unos 500 asistentes. Aunque se quiso deslindar de cualquier "destape", aceptó que está "construyendo alianzas para lo que viene".

Paradójicamente, el que llamó a la civilidad fue Saúl Monreal Ávila, alcalde de Fresnillo, quien convocó a todos los actores interesados en contender, a firmar un pacto de civilidad para no adelantar los tiempos políticos.

Hasta ahora, Saúl Monreal parece el político más sereno y centrado. Esperemos tenga eco su iniciativa y ninguno, de ningún partido, violente los tiempos legales. La realidad es que no hay quien ponga freno. Falta conducción política en el Estado.



# Runrún dominical

## Factura diputada más de \$260 mil de gasolina en un mes

Por Alejandro Wong\*

- Espera la SAMA resolución de la SCJN para ejercer impuesto ecológico
- No me hablen de campañas ni candidatos, pide Narro a invitados de su fiesta
- Reclaman abandono del IMSS en Sombretete

En el mismo Congreso advierten del peligro del gasto descomunal en gasolina que están viaticando algunos diputados (los más gandallas), pero hay un caso en el que por lo visto batieron récord. La diputada local, **Roxana Muñoz**,



ROXANA MUÑOZ, diputada local.

presentó en menos de un mes dos reportes de comisiones por más de 130 mil pesos cada uno, prácticamente todo para consumo de combustible, en diferentes estaciones.

En un informe de junio del año pasado, la diputada alega que se reunió con la coordinadora de Programas, **Verónica Díaz**, para ver asuntos de la Estrategia Nacional de Lectura, y estuvo en la entrega de apoyos de Becas Benito Juárez, y al pendiente del reparto de ayudas a los adultos mayores y personas con discapacidad. "Acorde con la política de austeridad, contribuí con mi trabajo legislativo a verificar el adecuado uso y gasto de los recursos públicos federales", justificó la diputada por escrito el 28 de junio.

En otro informe, al día siguiente, aseguró que se reunió con grilleros inconformes con el desempeño de **Benjamín de León**, director de la JIAPAZ, y de **Alfonso Vázquez Sosa**, titular del Instituto Zacatecano de Cultura, Y por las quejas que recibió en contra de esos funcionarios, del primero por la escasez del agua y del segundo por las grillas sobre el manejo de dinero, fue que la diputada pidió que comparecieran.

Así pues, cada informe justificó asignación de viáticos por cerca de 130 mil pesos cada uno; y aunque la diputada no especificó de qué sectores y colonias eran los vecinos de Zacatecas y Guadalupe que se quejaban de JIAPAZ, su reporte es de

los menos peores para solicitar viáticos.

### Esperan sesión esta semana

Este 22 de enero esperan que la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resuelva el tema de los amparos que se han interpuesto en contra del impuesto ecológico. Para ese día está programado que se revisen expedientes promovidos por la cervecera, una minera en Sombretete y el aeropuerto contra el cobro del impuesto. Pero en total son alrededor de 20 expedientes de los que se espera una resolución. Si el fallo favorece al gobierno de **Alejandro Tello**, serán muchos millones de pesos que estará recibiendo el estado (hay quien dice que serían más de 500). Pero ese dinero tendría que destinarse para acciones de remediación ambiental, por lo que **Nano Maldonado**, titular de la SAMA, sería el secretario ganón de los pleitazos legales.



ALEJANDRO TELLO, gobernador.

### Defensores de animales

El alcalde de la capital, **Ulises Mejía**, ya acordó con el procurador ambiental **Salvador Constantino**, la creación de la primer policía ambiental. Estos agentes, que más bien serían inspectores, atenderán casos de contaminación y maltrato animal. A lo mucho serían unos 20. En el ayuntamiento capitalino han dejado claro que son promotores del cuidado de los animales, por eso muchos se indignaron cuanto les qui-

sieron colgar el supuesto maltrato de un perro que se paseó por la alfombra roja en el festival de cine y que en realidad no le pasó nada.

### Desastre en la basura

La diputada local, **Gaby Pinedo**; **Lourdes Briones**, encargada de la Profepa, y **Ramón Vázquez**, del área de rellenos sanitarios en la SAMA, se reunieron con ejidatarios de Villa García donde tuvieron broncas por la instalación de un basurero clandestino. El desorden e imprudencia han obligado a los ayuntamientos en improvisar lugares donde tirar la basura, al grado que ya están en la mira por temas de contaminación porque se les hizo fácil echar los desperdicios en un predio particular. Ahora, en la presidencia esperan que la SAMA les ayude a salir de la bronca.



GABY PINEDO, diputada local.

### Quieren motivarlos

Ayer los priistas tuvieron una reunión en la que el delegado **Joel Guerrero** busca motivarlos y devolverles la confianza. Para animar a los militantes, les trajeron al consultor **Roberto Wong**, quien fuera uno de los fundadores del IFE. Entre charlas y discursos, el dirigente estatal **Gustavo Uribe** intenta convencerlos de que se le puede ganar a Morena en el 2021, siempre y cuando se mantengan operando.

Obviamente, en el evento que celebraron en el partido, tenían que estar los aspirantes **Claudia Anaya**, **Carlos**

**Peña**, **Adolfo Bonilla** y **Roberto Luévano**.

### Profes con David

El coordinador de Ganadería, **David Monreal**, ya busca manejarse en un perfil bajo para no llamar la atención en temas de asuntos electorales, pero muchos de quienes lo siguen le representan un peligro por imprudentes, entre ellos **Ernesto González**, asistente de la senadora **Chole Luévano**.

Unos se le unen y otros lo han dejado para cambiarse de proyecto. Entre las nuevas afiliaciones al equipo de David se incluyen los profes **Martín Carrillo** y, supuestamente, el exsecretario de Educación, **Marco Vinicio Flores Chávez**, a quien el diputado federal **Samuel Herrera** ya quiere ver operando.

De los que han marcado distancia con David se incluyen el regidor de Guadalupe, **Román Tarango**,

el clan del exdiputado federal **Alfredo Basurto**, algunos allegados al legislador **Alfredo Femat** y principalmente, la senadora **Geovanna Bañuelos**.



MARCO VINICIO FLORES, exsecretario de Educación.

### Clanes divididos

Entre las preferencias y convicciones entre los afines a la 4T y los que no, quedó dividido el clan de los **Barajas**. **Alfredo** dice que está con el gobernador **Alejandro Tello** y el PRI, mientras que **Eliás** tiene apostado todo al proyecto del D-21. En las mismas estarían el exdelegado de Relaciones Exteriores, **Javier Mendoza** y su hijo **Jairo Mendoza**, asistente del secretario General de Gobierno, **Jehú Salas**, y quien anda muy activo en las redes juveniles del PRI.

## Quieren rescatar programa para Zacatecas

Zacatecas ha recibido mal trato en términos presupuestales por parte de la Federación. Para tratar de enderezar las cosas un poco, los diputados federales **Oscar Novella** y **Mirna Maldonado** buscarían que Gobierno Federal aun pueda incluir al estado en el programa Sembrando Vida, que promueve la creación de sistemas agroforestales, y que el diputado local **Raúl Ulloa** también pedía que fuera para Zacatecas.

## Planteamiento para Fresnillo

El polémico planteamiento del presidente **Andrés Manuel López Obrador** para rifar el avión presidencial, podría tomarse como idea para que el alcalde de Fresnillo, **Saúl Monreal**, se deshaga de la camioneta que había comprado el expresidente **Benjamín Medrano**.

En ambos casos se dejó ver que no es tan fácil cumplir las promesas que se hacen en campaña y que muchos votantes esperaban que se hicieran de forma casi inmediata.

La propuesta, al parecer improvisada, de **Andrés Manuel** fue interpretada por algunos como un acto de desesperación, aunque quienes lo



SAÚL MONREAL,  
presidente municipal de Fresnillo.

defienden señalan que los excesos y desconsideraciones del expresidente **Enrique Peña** son las verdaderas causas del problema.

Mientras tanto, en el caso de Fresnillo, el mismo Saúl debe estar consciente que no recuperará mucho del valor de la camioneta que compró su archienemigo **Benjamín**.

## Alonsista acude al festejo de Narro

La fiesta de cumpleaños que tuvo el senador **José Narro** en el Canto del Agua no fue un despatate político "ni venimos a hablar de campañas", según decía el de Tamaulipas. A los invitados les pidió que no hablaran de candidatos ni otros asuntos de tema electoral porque se trataba de una fiesta "entre amigos", donde aseguró no hubo acarreados. Pero Narro sí aprovechó para salir en defensa de Gobierno Federal al alegar que el tan cuestionado Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) pronto traerá resultados y las mejoras serán evidentes.

En la pachanga de Narro estuvieron el diputado federal, **Oscar Novella**; **Nicolás Castañeda**, quien presume que ya revivieron al PES; el alcalde y un exalcalde de Vetagrande, **Manuel González** y **Teodoro Campos**, respectivamente, además del exsecretario de Salud, **Raúl Estrada Day**, el exrector **Francisco Domínguez Garay** y el dirigente estatal del PRD, **Arturo Ortiz**.

## No se soltarán

Si no es favorecido con la ambicionada candidatura que pretende en 2021, **Narro** no abandonará la línea de **AMLO**. Tampoco **Luis Medina** ni el alcalde de Zacatecas **Ulises Mejía**.



JOSÉ NARRO CÉSPEDES,  
senador.

Hay diferencias e intrigas muy marcadas entre los protagonistas de la 4T en Zacatecas, pero al menos en el caso del tamaulipeco **Narro** y **David**, esas diferencias no son irreconciliables y de alguna manera habría disposición para negociar, caso contrario a la relación que hay entre **Los Históricos** y los del D-21.

## Los tienen en abandono

Empresarios de Sombrerete como **José Luis Olvera Fragua**, el exalcalde **Nacho Castrejón**, **Chilo Murillo**, **Ramiro Hinojosa**, **Ernesto Fernández**, transportistas, mineros de San Martín y Chalchihuites alentaron una protesta en el centro del municipio para exigirle al IMSS la instalación de una clínica del segundo nivel. Reclaman que ya es hora de que a Sombrerete se le retribuyan las cuotas que la iniciativa privada le pone al IMSS y les den el servicio que merecen.

La gente en Sombrerete está harta de tener que ir a Fresnillo para que los atiendan en cuestiones de partos, consultas y otras emergencias médicas. Por eso esperan que tome nota **Sandra Durán Vázquez**, quien estará al frente del IMSS en Zacatecas.

El alcalde **Alan Murillo** no estuvo en las protestas por acudir a las reuniones con migrantes en Fort Worth, pero está a favor de que Gobierno Federal por fin les ponga atención.

## Prestaciones abusivas

El CECYTEZ continuará en paro este lunes. Se dice que de las prestaciones recortadas que el director general **Antonio Argüelles** no dará marcha atrás son los días económicos no disfrutados. Tony pide

que los trabajadores mejor se vayan de vacaciones esos días y no pidan que se les paguen doble, porque ya se trata de prestaciones abusivas.

## No les urge

Al gandalla presidente de Ojocaliente, **Daniel López**, no le urge el nombramiento de un nuevo contralor. Si no hay, mejor para el petista. Por eso se pospuso la designación que esperaba hacer efectiva este viernes. Se dice que el exalcalde **Humberto Rincón** ya metió su cuchara y está aferrado a que la nueva contralora sea **Érika Montellano**, pero dudan que eso lo vaya a permitir el presidente municipal.

## Runrunazos

El titular del Inselcap, **Enrique Flores**, se ha visto ultimamente entre los más cercanos al delegado del PRI, **Joel Guerrero**. Y cuenta la leyenda que el exalcalde de Guadalupe le habría recomendado ir promoviendo en la capital a **Juan Carlos Pérez**, exdelegado de Economía. Se dice que este ha sido cercano del clan **Flores Mendoza**, tanto de **Rafa** como de **Enrique**. \*\*\* **Francisco Cortés Navia** asumiría el cargo que le habían ofrecido en la capital, desde el inicio de la administración como encargado de Deportes, luego de la salida de **Armando Gaytán**.



ENRIQUE FLORES, titular del Inselcap y exalcalde de Guadalupe.

# LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

**RENÉ BEJARANO APOYA LA RIFA DEL AVIÓN PRESIDENCIAL.** RENÉ BEJARANO afirmó en su visita a Zacatecas que, de concretarse, sería una gran opción la rifa del avión presidencial y contaría con todo el apoyo de las Fuerzas Progresistas Democráticas de la Izquierda, que dan fuerza a Morena. Se dijo dispuesto a acomodar 6 millones de boletos de la Lotería Nacional para la rifa de la aeronave, seguro de que "hay mucha gente que estaría dispuesta a colaborar". Además, dijo que chance y en una de esas, se la gana el **OSO MEDINA**, sirve que si lo vuelve a invitar, ya se lo trae en avión y no en carretera. Po's bueno... nos paseamos todos...

**EL OSO, CHAMUSCADO CON ESAS AYUDAS.** De pasadita, el **OSO MEDINA** salió chamuscado con esas ayudas que le dio **BEJARANO**. Delante de personalidades de Morena, como la diputada federal **MIRNA MALDONADO**, le restregaron que eso de la austeridad republicana no a todos les importa, pues se lo trajeron por carretera, más pesado que en avión, acostumbrado a viajar en primera... A lo mejor ya vacío los bolsillos y solo le quedan las ligas de recuerdo...

**ENCABEZA TELLO CABALGATA EN FORT WORTH.** Sin lugar a dudas, fue todo un espectáculo digno de apreciarse, un grupo de jinetes, vestidos de charros, y hermosas mujeres vestidas de escaramuzas, sobre briosos corceles en las céntricas calles de Fort Worth, Texas, en medio de altos edificios de cristal, erlazando la modernidad de Estados Unidos y la tradición y el arraigo de las costumbres mexicanas. Así fue como encabezó el gobernador **ALEJANDRO TELLO** la cabalgata charra, acompañado de su esposa, la doctora **CRISTINA RODRIGUEZ**. Este evento dejó a la comunidad migrante muy contenta porque llegaron ahí, muy bien vestidos de charros, muy elegantes y es algo que no se ve mucho de aquel lado de la frontera. Nuestros paisanos se deleitaron la pupila con la identidad mexicana y es que, dicho sea de paso, el góber no canta mal las rancheras en cuanto al porte de un charro y la doctora no se diga, siempre con el porte de una dama sobre corcel. Y ambos saben muy bien de las tradiciones charras. Así que hoy un 10 para ellos, sobre todo porque no montaron al **TELLO** de cartón sobre un cuaco...

**HACE HISTORIA ULISES MEJÍA CON FESTIVAL DE CINE.** Ayer terminó el Festival Internacional de Cine que se desarrollo durante toda la semana en la capital del estado. Durante estos días, los capitalinos y visitantes se encontraron, con sorpresa, a reconocidos actores y actrices del cine mexicano y del cine internacional, que asistieron a la presentación de cintas participantes y que disfrutaron de la Joya de la Corona y la hospitalidad de su gente. Sin lugar a dudas, **ULISES MEJIA** se llevó un 10 en la organización de este evento, que mucha gente espera que se repita el proximo año y que así como empezó este 2020, con un evento cultural de gran envergadura, el resto del año haya otros que sigan poniendo en alto a Zacatecas... Mientras, me acabo de aliviar de mi juanete para poder asistir a los otros y ahora si presumirme en la alfombra roja...

**ASPIRANTES DEL PRI, SE VEN, A FUERZAS.** En el partido tricolor hubo un encuentro con las bases, al que asistieron los principales aspirantes a candidato a gobernador: **CLAUDIA ANAYA**, **CARLOS PEÑA** y **ADOLFO BONILLA**. Los primeros no ceden a dejar la posibilidad de ser el abanderado tricolor. Aspiran porque respiran, pa'cabar pronto. Así que tuvieron que poner sus mejores caras cuando se toparon con **FITO BONILLA**, quien lleva la ventaja en eso del dedo señalador y está más que apuntado para la encomienda. Lo bueno es que los primeros saben que si se mueven no saldrán en la foto y por eso se acomodaron en trío, pa'despistar al enemigo...

